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冲超，这么近那么远

冲超，是这个赛季绕不开的话题。赛
季初，恐怕谁也想不到上赛季惊险保级的
呼和浩特队会跻身冲超集团，并一度占据
榜首位置。或许这就是足球，按照足球规
律去发展，就能客观反应到成绩上。

熟悉呼和浩特队的球迷都知道，缺
少资金支持一直是制约这支球队发展
的最大因素。本赛季，随着中奥体育入
主，呼和浩特队获得相对稳定的生存空
间。技战术层面，陈洋和他的教练组也
很务实地从防守端开始改造球队。改
变也带来了收获：第 17 轮跻身冲超区，
第 20轮登上榜首。呼和浩特队 20轮比
赛后仅丢14球，丢球数中甲最少。

随后呼和浩特队成绩出现波动，在
冲超集团中逐渐掉队。在主教练陈洋看
来，这也恰恰反映了呼和浩特队与冲超
球队之间的差距。“如果想和冲超的球队
去掰掰手腕，必须要做好基础工作。成
绩只是反应了一线队的工作，但是我们
的造血功能、引援机制等问题都亟待解
决。”陈洋说，现阶段球队更重要的是每
一天每一周的积累，做到不虚度每一场
比赛、每一个赛季。

2019 参考消息·萨马兰奇杯中
国高中足球锦标赛男子组 1 日下午
进行决赛，河南省实验中学队 4：1
战胜成都棠湖外国语学校队，夺得
这次锦标赛冠军。

决赛在长沙麓山国际实验学
校体育场举行。今年 2 月进行的中
国中学生足球协会杯（高中男子甲
级）决赛，河南省实验中学队在这
里 负 于 长 沙 麓 山 国 际 实 验 学 校
队。再次踏上这片场地争冠，河南
省实验中学队未让冠军旁落。

在前一天的半决赛中，两队分
别均通过点球大战取胜。决赛中，
河南省实验中学队开场后气势如
虹，多次形成有威胁攻门。第 5 分
钟，河南省实验中学队队长崔豪中
路接球，转身打门得分。第 36 分
钟，河南省实验中学队岳玉铠禁区
内面对防守球员，直接抽射球门上
角破门。下半场开场不久，河南省
实验中学队获右侧角球机会，李冰
清头球入网。其后，首开纪录的崔
豪被红牌罚下。但少一人作战的
河南省实验中学队稳扎稳打，由岳
玉铠远距离直接任意球破门继续
扩大领先优势。比赛补时阶段，成
都棠湖外国语学校队由隋仲华扳
回一球。

在本届锦标赛的男子组四强
球队当中，有三支球队来自河南郑
州。三四名对决为“郑州德比”，郑
州市第九中学队 2：1 逆转战胜郑
州市第二中学队。

本次赛事由中国中学生体育
协会主办，参考消息报社、萨马兰
奇体育发展基金会支持，长沙市教
育局承办。共有 24 支男队、8 支女
队参赛，保定一中队此前夺得女子
组冠军。 （据新华社）

在 11 月 2 日的比赛结束后，呼和浩特队就地解
散，球员们也迎来了难得的假期。据悉，球队将于 12
月 13日在呼和浩特重新集结，随后前往广东开始第一
阶段的冬训。

尽管球队进入假期，但是下赛季的准备工作已经
开始。目前，俱乐部正在着手准备明年中国足协的准
入工作。在球员方面，本赛季租借加盟呼和浩特队的
刘伟国、刘越、郭靖、王进泽 4 名球员租借到期。此外，
李根、于帅、高增翔、李健等队员合同到期，他们续约与
否尚无定论。

利好消息是主教练陈洋和外援桑戈尔明年还有一年
的合同。今年接手球队后，陈洋和他的教练组逐渐按照自
己的思路改造球队，特别是在防守端和球员信心的建立上
得到了球员和外界的认可。

本赛季是塞内加尔外援
桑戈尔在呼和浩特队效力的
第三个赛季，尽管已经 34岁，
但桑戈尔依然保持着良好的
状态，27 场比赛打进
13 球，是呼和浩特队
最稳定的进攻点。

“我需要能进球
的外援。”在展望未来
时陈洋也说出了对外

援的期望。陈洋说，除了桑戈尔外，本赛季呼和浩特队
其他 3 名外援的选择上是被动的。“巴巴卡是赛季即将
开始才签约的，当时他已经 3 个月没有训练了，奥古斯
托是赛季中期被其他队解约的球员。”

这样的表态也可以看出，赛季初才仓促接手球队
的陈洋在球员的选择上有诸多无奈。但下赛季的准备
工作已经开始了，陈洋和他的教练组或许可以从现在
就未雨绸缪，挑选他们心
仪的球员。

2019赛季大幕落下，
再见，2019！期待 2020！

未来，2020 赛季备战已经开始百场，五年的积淀

在与辽宁沈阳宏运的比赛中还有两个特殊
的时刻。队长王博迎来了自己职业联赛的第
300场比赛，副队长张天祥迎来了代表呼和浩特
队的第100场比赛。

张天翔是2015赛季跟随冲甲成功的中优
队来到呼和浩特，并一直效力至今。“我25岁来到
这里，除了家乡沈阳，在呼和浩特踢球的时间最
长。”张天翔说，呼和浩特是自己的第二故乡，非
常期待自己在呼和浩特体育场的第200场比赛。

百场纪念赛，是一个球员非常重要的时
刻。从 2015 赛季至今，5 个赛季来呼和浩特
队共迎来了前主帅王波、前外援多利，尹路
和张天翔的百场纪念赛。其中王波和多利
已经离开，尹路上赛季曾效力于大连超越，
只有张天祥坚守如初。

在世界足坛，坚守终老都会成为一段佳话，
这也是职业足球发展的一部分。此外，5年来也
有越来越多曾经在呼和浩特队效力的球员代表
其他球队回到呼和浩特比赛。

本场与辽宁沈阳宏运的比赛，呼和浩特
体育场又迎来一位老朋友，他就是曾在呼和
浩特队效力两个赛季的后防大将张天龙。
赛后，张天龙在朋友圈发了一段赛后谢场时
与球迷互动的视频，并配了一段文字：“感谢
这里的一切，永远爱你们。”

11 月 2 日下午，伴随着主裁判的一声哨响，呼和浩特队与辽宁沈阳宏运的比分定格在了 1：0。2019 赛季中国足球甲级联赛大幕落下，呼和浩特队 15 胜 6 平 9 负排名联
赛第 7，距离榜首 6 分。青岛黄海和石家庄永昌冲超成功，上海申鑫不幸降级，四川 FC 和辽宁沈阳宏运将参加降级附加赛。

浮华过去、喧嚣不在，夜幕下的呼和浩特体育场又恢复了往日的平静。但 2019 赛季发生在赛场内外的那些故事，将在很长一段时间里留在球迷的记忆中。

河南省实验中学
夺得中国高中足球锦标赛冠军

□本报记者 于涛 摄影报道

自 打 利 物 浦 主 帅 克 洛 普“ 威
胁”不改赛程就“罢赛”，赛程是否
过密就成了多名英超主帅在 1 日赛
前发布会上被要求探讨的问题 。
克洛普当日则再次强调，他不能让
球队一分为二，一半球员留下参加
英格兰联赛杯，一半去多哈征战世
俱杯。

按照预先安排，“红军”将在 12
月 16 日开始的那一周进行与阿斯
顿维拉的联赛杯四分之一决赛，但
他们作为欧洲冠军已确定要在 12
月 18 日和 21 日参与两场世俱杯较
量。克洛普明确表示，联赛杯不改
时间，他们就无法参赛。

1 日又一次被问到这个问题，
克洛普直言，如果赛程冲突，他不
可能留下任何人。“我不能只带 11
个人去卡塔尔踢两场比赛，然后让
其他人留下来对阵维拉。这办法
行不通。”

然而，比较闹心的是，12 月对
利物浦而言已经没什么档期。除
了两场世俱杯，还有 5 场英超和 1
场欧冠比赛等着他们，而英超据说
已对调整赛程表示无能为力。另
外，联赛杯半决赛第一回合按计划
明年 1 月 6 日就开踢，利物浦在此
之前还有 2 场 1 月的比赛。

“显然现在的问题是比赛太多
了。”克洛普说，“阵容中球员的数
量和比赛数量不平衡，球员们远得
不到所需要的休息时间。”德国人
还以麾下的马内、萨拉赫等各国家
队主将举例说：“他们这些球员一
年只能休息两周，这简直是对体力
要求超高的工作。”

曼城主帅瓜迪奥拉完全同意
克洛普的意见。当有记者问他扩
大球队阵容是不是个办法时，西班
牙人直接开怼：“那谁给他们付工
资？”瓜迪奥拉强调：“我们需要的
是减少比赛数量，让球员有更多恢
复时间。”

狼队主帅桑托当日也表示，球
队需要兼顾英超、欧罗巴联赛和杯
赛，对球员来说是巨大挑战。尽管
他们之前在有 24 队参赛的英冠经
常经历一周双赛，但桑托说这并不
会让他们在面对紧密赛程时感觉
更容易。 （据新华社）

克洛普：
我不能让球队一分为二参赛
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